

LA NACIÓN.

DIARIO PROGRESISTA.

Edición de Madrid.

Madrid. Un mes, 17 rs.—Tres, 54.
Se suscribe en la Administración, Carrera de San Jerónimo, 43.
En provincias, en casa de nuestros corresponsales, y principales librerías.
La suscripción empezará el 1.º y 16 de cada mes.

Sábado 15 de Octubre de 1864.

Provincia.—Suscribiéndose en la Administración ó pagando por letras ó sellos: tres meses, 48 rs.; seis, 96; año, 350. Por conducto de corresponsal: ó habiendo de girar contra el suscriptor: tres meses, 48 rs.; seis, 96; año, 350.
EXTRANJERO.—Seis meses, 140; año, 300.

Año I.—Num. 144.

Mañana domingo, á las once de la misma, se celebrará en el Circo de Peico la reunion general del partido progresista para el nombramiento de las personas que, con residencia en Madrid, han de formar parte del nuevo Comité central.

Lo avisamos á nuestros amigos para los efectos consiguientes.

ELECCIONES.

PARTIDO PROGRESISTA.

Distrito electoral municipal del centro.

Los electores progresistas del mismo se reunirán, previo el correspondiente aviso á la autoridad, hoy, á las siete y media de la noche, en uno de los salones de Capellanes, para tratar de las próximas elecciones de Ayuntamiento, recomendándose la asistencia.

Los barrios que para este solo efecto de la elección municipal comprende este distrito, son los siguientes:

Platerías, Espejo, Bordadores, Arenal y Puerta del Sol.

Distrito del Hospicio.

Los electores progresistas de este distrito se reúnen en una de las salas del colegio de San Antonio Abad, hoy sábado 15, á las siete de la noche, para tratar de asuntos electorales.

Se suplica la asistencia de nuestros amigos.

Distrito de la Universidad.

Los electores progresistas que lo componen se reúnen hoy á las ocho de la noche, en el salón de Capellanes, para tratar de las elecciones municipales próximas.

MADRID 15 DE OCTUBRE.

LA OPINION DE LA PRENSA.

Quejarse los periódicos ministeriales de la actitud que ha tomado la prensa de oposición contra el Ministerio y del carácter personalísimo que toma la polémica, cuántas entre los que mas amargamente se quejan y mas acremente censuran la conducta de los periódicos de oposición, uno que alcanzó renombre en sus buenos tiempos opositoristas por lo rudo de sus ataques y por el sangriento ridículo en que sabía envolver á los hombres y á las cosas de la union liberal. Cuando ese periódico recorra su coleccion y vea sus artículos de hace tres años y los compare con los que ahora publica, de seguro que se reirá de la perfeccion con que ejecuta su papel de diablo predicador; pero dejando esto aparte que, cuando mas, impartía únicamente al periódico que así obra y que solo añade una mas á las contradicciones que en su conducta se observan, entrémos á examinar la razon de las quejas de los periódicos ministeriales.

Que es un mal que la prensa se ocupe en cuestiones personales, en lugar de discutir noble y elevadamente las cuestiones que atañen á la organizacion política y administrativa del país, nosotros somos los primeros á confesarlo: que se rebaja tanto el sacerdocio de la prensa cuando se ocupa en dirigirse metuas recriminaciones, agresivas personalidades, cuando se enalteciera tratando de dar la solución conveniente á los graves problemas que hoy nos amenazan, tanto en nuestra política exterior como en la interior, todos lo reconocemos: que es un espectáculo doloroso ver convertidos en pugilistas, atentos solo á darse fuertes golpes y á causarse graves males, á los que tienen la noble mision de emplear toda su inteligencia en dirigir reclamente la opinion pública y señalar con lealtad al Gobierno las necesidades del país y los medios de remediarlas, nadie podrá ponerlo en duda. Pero, ¿quién tiene la culpa de que así no suceda? ¿Es acaso únicamente la prensa de oposición la que sigue esa conducta? ¿No se encuentran en la prensa ministerial modelos en ese género? ¿No es acaso el Ministerio mismo el mas culpable de todos? Esto es lo que vamos á examinar imparcialmente; tanto mas imparcialmente, cuanto que La Nación es uno de los periódicos de oposición que menos se han ocupado de las personas de los actuales ministros.

Tiempo hace que el Ministerio actual ocupa el poder, y todavía no ha resuelto ninguna de las graves cuestiones que á su encumbramiento encontró pendientes. Y no se crea que de la inaccion del Ministerio reconoce por causa la falta de cuestiones importantes que resolver: nada menos que eso. Apenas si habrá un ramo en la pública administracion, en el cual no existan graves problemas que resolver: díose para dejarlo todo en tela de juicio muy buena maña el Ministerio Mon-Cánovas. La cuestion de Hacienda, la del retraimiento del partido progresista, la del Perú, la de Santo Domingo, el re-

conocimiento del reino de Italia, y otras muchas que sería prolijo enumerar, podrian haber ejercido la actividad del Ministerio; y la prensa periódica, al ver la manera como se iba resolviendo ó preparando la solución de todas y cada una de esas cuestiones, habría entrado en su discusion, censurando los desaciertos que se hubieran cometido, aplaudiendo las resoluciones que hubieran merecido aplauso y señalando el camino que á la mas fácil y mas beneficiosa solución de las mismas hubiera podido conducir. Si el Ministerio hubiera cumplido su mision de gobernar, la prensa de oposicion hubiera ocupado su puesto discutiendo los actos del Gobierno.

Pero, desgraciadamente, no ha sucedido así: el Ministerio, lejos de ocuparse en la resolución de las cuestiones que interesan al país, no se ha ocupado en otra cosa que en cuestiones de personas. Léase la Gaceta de estos días y se verá que todas sus disposiciones se reducen á nombramientos de empleados y declaraciones, de cesantías, á dejar puestos vacantes en las oficinas del Estado, para que vengan á ocuparlos los amigos del Ministerio, aun cuando para conseguir ese objeto sea necesario conculcar las disposiciones legales, como ha sucedido en el último arreglo del ministerio de la Gobernacion. Cuando esto sucede, cuando el Ministerio teme y rehuye dar solución á las gravísimas cuestiones que absorben la atención de todos los hombres pensadores de España, y sólo se ocupa en esa miserable política personal y de pandilla, sería una locura pedir á la prensa de oposicion que abandonara el camino que se la señala, dejando sin correccion ese furor de repeticiones personales, para que se ocupara en agitar cuestiones, en cuya resolución no se piensa por el Ministerio. Desengáñense los periódicos que se lamentan del estrecho y mezquino círculo en que se mueve la prensa española; para que de él salga, es preciso que nuestra política se enaltezca y dignifique, permitásenos la frase, y para que esto suceda, es necesario que den el ejemplo los gobiernos, practicando una política digna, previsora y patriótica, no una política de empleos, reducida á variar las personas que desempeñan puestos en la administracion y cambiar la denominacion con que se viene á ocupar el poder, sin que por eso varíe la marcha de los negocios públicos.

Anatematizan también los diarios ministeriales la expuncion que de ciertos discursos y de memorables y célebres escritos han hecho en estos días algunos periódicos de oposicion. Bien comprendemos que no sea grato á los ministros que se traigan á la memoria del país sus escándalos, sus miserias y sus repugnantes apostasías; pero por mas que comprendamos su disgusto, no podemos tachar de injustos á los que tales recuerdos hacen. Los que, renegando de sus principios, hacen de la política una mercancía y venden su conciencia al mejor postor; los que olvidándose de que son caballeros, hacen traicion á sus amigos políticos entregándoles á sus enemigos y convirtiéndose en sus verdugos; los que faltando á la consecuencia, á la dignidad y á la decencia apostatan vergonzosamente de sus doctrinas por alcanzar el poder, esos no merecen mas que el desprecio público; los que recuerden sus hechos no causan escándalo, no: el escándalo le dieron ellos al cometerlos. No ejecutaran actos de que debieran avergonzarse, y á buen seguro que el rubor no tendría que asomar á sus mejillas. Hombres políticos ha habido en nuestra Patria, á quienes se ha hecho una guerra tenaz, cruda y continua, que jamás tuvieron que avergonzarse de los cargos que se les dirigian, porque estos se concretaban á errores cometidos en la administracion pública, no eran faltas personales. Demuéstrase que son falsas las citas que se hacen y calumniosos los cargos que se dirigen, y tendrán razon de sobra para quejarse de la prensa de oposicion; pero mientras eso no se demuestre, sufran con paciencia las consecuencias de su desatentada conducta.

Tenemos ardentísimos deseos de que la política española salga del estado en que hoy se encuentra; que á la lucha mezquina, estéril de las personalidades, suceda la noble, elevada y beneficiosa discusion de los principios; pero para que eso tenga lugar, se necesitan los esfuerzos y la buena voluntad de todos, de ministeriales y de oposicionistas; pero mas especialmente del Ministerio y de sus amigos, que son los que deben dar ejemplo de moderacion y comedimiento. Pretender que mientras los ministeriales se ensañen con las oposiciones, permanezcan estas con los brazos cruzados, siendo el blanco de los ataques que se les dirigen, sobre ser injusto es altamente ridículo.

Continúa á la orden del día la grave cuestion de Hacienda. Fuimos los primeros á revelar al público las operaciones que estaban en proyecto, y los diarios ministeriales se apresuraron á desmentir nuestras noticias, llegando hasta á impugnarlos que tratáramos de proteger á especuladores de mala ley. Hoy ya es cosa corriente y aceptada por todos que se han hecho proposiciones de empréstitos, y que en ellas va envuelto el reconocimiento de los llamados cupones ó certificados ingleses.

Hé aquí noticias que tomamos de los periódicos de anoche:

«Parece que un banquero catalán ha ofrecido al Gobierno tomar á su cuenta la cuestion de los cupones ingleses á cambio de la concesion de una linea de vapores con Filipinas sin las formalidades del concurso; podrá decirnos los periódicos, que todo deben saberlo, si está muy adelantado este asunto?»

«Anoche se dijo, con algunos visos de fundamento, que los amigos del Ministerio hacian grandes esfuerzos para que el Sr. Bravo Murillo no publicase el folleto que ha escrito sobre el ridículo asunto de los cupones ingleses, obstruyendo el reconocimiento. ¿Qué interés tendrá en esto el Gabinete?»

«Ayer parece que el Sr. Barzanallana celebró una larga conferencia con el presidente y la comision ejecutiva del Banco de España, en la cual estuvieron de completo acuerdo sobre los medios que así el Tesoro como el Banco deben emplear para salvar la crisis por que atravesamos.»

«Como se ve, todas estas indicaciones demuestran la existencia de un proyecto mas ó menos avanzado, que sin duda alguna no agradará al Ministro, pero que conceptua como un mal necesario, en la imposibilidad en que encuentra el partido moderado, como el unionista, de resolver con ventajas para el público la cuestion de Hacienda.»

«Otro periódico extranjero, que se ocupa muy á menudo de estos asuntos dice, en correspondencia remitida desde Madrid, lo siguiente:

«Nada se dice sobre Hacienda mas de lo que ya le tengo dicho á Vd. Lo singular es que haya personas que se obtienen en negar la importancia de la única proposicion seria que se ha hecho al Gobierno y que tratan de disuadirle de ella y de entrar en tratos con sus autores. Si, como se dice, estos están decididos á recurrir á la publicidad y á demostrar que sus proposiciones son mas ventajosas al país que ninguna otra, de seguro lograrán su intento. El Sr. Barzanallana es un hombre honrado, cuya bondad podría dejarse arrastrar por los consejos de sus amigos; pero una vez envejecidas las ofertas de los capitalistas de que se trata, solo escuchará la verdad, y puesto que estos se comprometen á reembolsar los cupones y los títulos de la pasiva, y á abrir la Bolsa de Lóndres á todos los valores españoles, sin que nada de esto cueste al amor propio español y sin que sea menester mas que emitir rentas legalmente autorizadas por las Cortes, es indudable que el Sr. Barzanallana preferirá concluir de una vez con las necesidades del Tesoro y las exigencias del crédito.»

«Ya ven nuestros lectores cómo poco á poco se va despejando la incógnita; y ven tambien que, al ocuparnos de este asunto, no merecíamos ciertamente las acusaciones de que hemos sido objeto.»

«Los pasos del ministro parece ser que no se limitan á grandes negociaciones con casas extranjeras, sino que procura allegar recursos en las plazas españolas. Hé aquí lo que sobre este punto dice nuestro apreciable colega la Corona de Barcelona:

«Ha circulado una noticia importante. Parece que los directores de nuestros establecimientos de crédito y los principales capitalistas y negociantes, trataban de celebrar una reunion presidida por la primera autoridad civil, con el objeto de allegar fondos que algunos suponen ascender hasta cien millones de reales, para anticiparlos al Gobierno en calidad de préstamo.»

«Si esta noticia es cierta, y en cada provincia se hace lo mismo no hay duda que el señor ministro de Hacienda podrá satisfacer con holgura las atenciones del Estado. Desearíamos saber bajo qué bases se verifica el adelanto, caso de que llegue á realizarse, y si esta suma, sacada de nuestro mercado monetario, no producirá una nueva complicacion en medio de una crisis cuya intensidad se ha agravado á consecuencia de siniestros recientes é imprevistos.»

«Desearíamos en verdad que se realizaran tales proyectos; pero estamos perfectamente convencidos de que no se realizarán. A ello se opone la crisis que atravesamos, que solo podría dominar un Gobierno progresista que inspirase absoluta confianza al país. Por otra parte las policías llegadas de fuera no son consoladoras. El Banco de Francia, que es hoy día el que conserva á mayor altura su crédito, ha tenido que subir á 8 por 100 el descuento; pues en una sola semana ha disminuido en sus arcas el numerario en 17 millones de francos. Dificil es por lo tanto que se realicen las negociaciones en proyecto, de que tanto se habla.»

«Las Noticias anunciaron ayer por la mañana, y los periódicos unionistas repiten anoche, en su seccion diaria, que podremos llamar crónica progresista, que el Sr. Madoz ha ido al gobierno civil de la provincia con el objeto de pedir al señor gobernador el permiso NECESARIO para la reunion que se ha de celebrar el do-

mingo en el Circo del Principe Alfonso; y que el Sr. Gutierrez de la Vega concedió el permiso que se solicitaba, con mucha amabilidad, el caetera, etc.»

«El Sr. Madoz no ha solicitado tal permiso, por la sencilla razon de que, segun art. 2.º de la ley sobre reuniones, no es necesario. El señor Madoz no ha hecho mas que dar aviso á la autoridad civil de la prohibicion de que se va á celebrar dicha reunion, cumpliendo con lo preceptuado en el art. 2.º de la citada ley.»

«El Sr. Gutierrez de la Vega que es muy caballero y muy amable, recibió al Sr. Madoz con toda la atencion que merece, y hasta se ofreció á darle un escrito en que constase su asistencia á la celebracion de la reunion proyectada; pero nuestro ilustre amigo se excusó de aceptar esta muestra de deferencia del señor gobernador de Madrid, por cuanto la creia innecesaria.»

«Debemos esta rectificacion á nuestros colegas, lamentándonos de que, al referir hechos tan sencillos, den muestras de lo poco que adelanta en nuestro país la educacion constitucional.»

«La reunion no se celebrará en el Circo del Principe Alfonso; sino donde anunciáramos en otro lugar de este número.»

«El Comité central progresista recibió ayer contestacion del señor duque de la Victoria, á la comunicacion en que le invitaba para asistir á la reunion del 16.»

«El señor duque de la Victoria manifiesta en términos muy afectuosos, que circunstancias especiales le impiden poder acceder á los deseos del Comité; pero que, no obstante, dará su conformidad á lo que acuerden sus amigos políticos.»

«Esperamos, sin embargo, todavía el resultado de las gestiones de la comision que debe haber llegado á estas horas á Lógroño.»

«Leemos en nuestro apreciable colega la Iberia lo siguiente acerca de un rasgo de imparcialidad y de justicia del Sr. Gonzalez Brabo:

«El señor Gonzalez Brabo, el ministro amigo de los progresistas, el liberal inspirador de El Contemporáneo, acaba de dar una prueba de sus simpatías hacia nuestro partido, eligiendo al señor Peyronnet para ocupar la alcaldía que ha quedado vacante por la elevacion del señor duque de Tamames; siendo así que en la terna formada por el Ayuntamiento, figuraba en primer lugar nuestro correligionario y amigo el señor Somalo, que sobre ocupar el número uno en antigüedad, ha estado desempeñando satisfactoriamente varias veces algunas alcaldías, á causa de ausencias ó enfermedades.»

«Esto es ya una prueba de que una cosa es ofrecer y otra cumplir. Y de todos modos, viene esto como de molde para demostrar la teoría que algunos pretenden sostener, de que el municipio es ajeno á cuestiones políticas.»

«¿Qué flexible y qué acomodaticia es la política de los moderados!»

«No debe extrañar eso á nuestro colega: los tenientes de alcalde son los que juzgan de las infracciones de los reglamentos, de policía urbana y de las faltas penadas por el Código penal, y que pueden servir de mucho en tiempos electorales, porque sin faltar á la ley, pueden hacerse una porcion de cosas que faciliten el trunfo; por eso comprendemos que no se haya querido nombrar al regidor Somalo, que no habia de ser dócil instrumento del señor ministro de la Gobernacion, á pesar de corresponderle por su antigüedad y por haber desempeñado interinamente ese cargo.»

«Cambiando el sentido á las palabras no se discute: se embrolla. La Nación no ha dicho, con perdon de la Democracia, que «no tiene voluntad, ni está en condiciones de llevar el retraimiento hasta sus últimas consecuencias.» Ha dicho esto del partido progresista, ó si se quiere, de la inmensa mayoría de sus hombres.»

«El partido progresista no quiere fiar á la fuerza el triunfo de su causa: no tiene voluntad de provocar la revolucion armada, ni está en condiciones de hacerlo, porque esto le quitaría la razon, enajenándole las simpatías del país; porque sus condiciones naturales son el debate y la lucha dentro del régimen monárquico-representativo.»

«El partido progresista puro, tradicional, defensor de la libertad y de los derechos del pueblo, no admite la legalidad comun moderada, no admite el censo ni los distritos moderados: sabe que no puede gobernar con una Constitucion, que no es ya hoy moderada ni progresista, porque ha sido desprestigiada por sus mismos autores, y solo existen los efectos que ha producido: sabe que estos efectos acabarán de dar en tierra con toda la obra y con los llamados obstáculos tradicionales; pero debe por lo mismo luchar y combatir esos y los demás obs-

táculos con el ariete de la discusion; pero no debe aguardar en actitud indiferente y expectante á que el edificio se derrumbe y le coja debajo; no puede ni debe querer, por último, servir de editor responsable á la democracia.»

«La Nación ha sostenido el retraimiento mientras fué ley de su partido, por un deber de consecuencia y de disciplina. Hoy que es cuestionable, lo discute. Si mañana el partido progresista decide permanecer en esa actitud, señalará el acuerdo de la mayoría, y se resignará á sufrir las consecuencias; pero no puede consentir lo sin hacer constar su protesta, sin dejar á salvo la responsabilidad de su conciencia.»

«Segun vemos en varios periódicos, se piensa conceder el grado de teniente general á todos los mariscales de campo que gozan del sueldo de 45.000 rs., bajo el espejoso pretexto de que de esa manera no se grava al presupuesto.»

«No sabemos si será cierta la noticia; pero si lo es, como estamos casi dispuestos á creer, será el colmo del escándalo. Cuando en las clases inferiores en la milicia se encuentran años y años en un mismo empleo hombres beneméritos, incapacitados en el servicio, ¿se piensa en dar ese empleo de los mas elevados á una porcion de personas que no han prestado para ello ningun servicio, solo porque al ministro de la Guerra se le antoja?»

«Esperamos que la noticia sea falsa; creemos que el Sr. Fernandez de Córdova no ha debido, no ha podido pensar en hacer lo que se supone; pero si ha pensado en ello, confiamos que, comprendiendo la gravedad de la medida y lo que relajaria la disciplina del ejército, que varia ocupar el segundo puesto en la milicia á los que no han prestado ningun servicio para ello, no se atreverá á tomar la resolucion que se indica.»

«La Regeneracion, anoche, en un momento de franqueza: en uno de esos momentos raros, rarísimos, en que olvida la hipocresia, dice lo siguiente:

«La Nación no comprende cómo nosotros podemos defender un pronunciamiento. Para que no se sorprenda, le advertiremos que nosotros admitimos el pronunciamiento de los españoles en 1808, el de Narvaez y Córdova en 1838, como, en fin, el de toda España contra el duque de la Victoria en 1843.»

«Estos no son actos de rebeldia; son, por el contrario, protestas contra los rebeldes y usurpadores.»

«Ya sabíamos nosotros que los neos, los que proclaman sobre todo el principio de obediencia ciega, los que sostienen que los pueblos no deben hacer otra cosa que obedecer á los que mandan, por la única razon de mandar, los que anatematizan el derecho de insurreccion, aprobaban las que los aprovechaban; pero esto no se habia proclamado hasta ahora. Gracias mil á la beatísima Regeneracion por este rasgo de noble franqueza!»

«Haciéndose cargo la Iberia del resultado que se dice haber tenido una conferencia celebrada por la junta ejecutiva del Banco de España con el señor ministro de Hacienda, dice lo siguiente:

«Anuncia un periódico que ayer celebró la comision ejecutiva del Banco una larga conferencia con el señor ministro de Hacienda, en la cual han quedado conformes en los medios que así el Tesoro como el Banco deben emplear para salvar la crisis por que atravesamos.»

«Para que sean eficaces estos medios, debemos suponer que se haya convenido; por lo que respecta al Tesoro:

«En devolver su dinero á los imponentes de la Caja de depósitos, para que vuelvan á la productiva actividad del comercio y las industrias los 1.800 millones de reales que en el Tesoro permanecen acaparados, y produciendo unos gastos en los presupuestos de mas de 100 millones de reales anualmente.»

«Y en cuanto al Banco de España:

«En cambiar el gobernador;

«En hacer que con arreglo á la ley, exista siempre en caja y en metálico, no en pastas, la tercera parte de los billetes emitidos;

«En negociar la cartera, desprendiéndose de los 600 millones de efectos que tiene de imposible realizacion dentro de tres meses;

«En hacer desaparecer de la puerta el piqueto de tropa;

«En abrir tres ó cuatro cajas de cambio;

«Y finalmente, en prohibir de una manera terminante que vuelva á meterse en operaciones que comprometan la existencia del establecimiento; mientras se presenta á las Cortes un proyecto de ley negando los privilegios de que hoy goza el Banco, y que son los que ocasionan la degeneracion de este establecimiento, que deja en la orfandad al comercio para dedicarse á los pingües negocios que diariamente le está ofreciendo el Tesoro.»

«Todo cuanto se haga fuera de estos casos es quedar en el mismo estado, ó quizá peor si por desgracia llega á complicarse la situacion.»

«Buena fuera que se hiciese todo lo que pretende nuestro colega; pero para eso era necesario que los que han celebrado la conferencia pensaran ante todo en el bien del país, cosa que

S. M. la Reina madre, que salió anoche a las diez...

CORRESPONDENCIA.

Con el mayor gusto, damos publicidad a las siguientes comunicaciones que hemos recibido...

VILLANUEVA DE LA JARA 10 de Octubre de 1864. Sr. Director de LA NACION. Muy señor nuestro y de toda nuestra consideración...

Con este motivo, nos ofrecemos de V. afectísimos S. S. D. B. S. M.—Francisco Lopez Fernandez...

VILLANUEVA DE LA JARA 11 de Octubre de 1864. Muy señor mio y de la mayor aprecio: el domingo último tuvo lugar la reunion del partido progresista...

Fueron aclamados por unanimidad para el Comité, los señores don Pedro Martín Polles, José Gofari...

Los dos delegados nombrados ya para contribuir a la formación del Comité de esta provincia, son los señores...

Sin mas se repite de V. afectísimos amigos y según lo servido U. S. S. M.—Cristóbal Parral Zaba...

Muy señor mio y ayer. Nada nuevo ha ocurrido desde mi anterior, que merezca particular mención...

Entretanto sigue ocupando los órganos de la prensa francesa e italiana la cuestión de Italia...

Las noticias que se han recibido hoy de Viena anuncian una pronta y definitiva solución entre Austria, Prusia y Dinamarca...

Háblase de la dimisión del ministro de Hacienda de Prusia; pues aunque la Gaceta de la Alemania del Norte ha tratado de demeritarla...

La corte de Roma entretanto sigue vacilando como las demás potencias; pero, según mis noticias, acepta la convención franco-italiana...

REVISTA DE LA PRENSA.

Las Novedades, ocupándose de la junta general que nuestro partido celebrará el domingo próximo...

puédian reunirse, ha sido bastante motivo para que sin necesidad de juntas ni de citaciones...

De esta manera han procurado nuestros amigos secundar al Comité en su patriótica resolución de invitar a todos...

Es, pues, conveniente y necesaria esa gran revista de todas nuestras fuerzas, y que aparezca al frente de ellas nuestros primeros adelantos...

Después de esto nos queda la tarea, a citar los nombres y los hechos, la ciencia y las grandes dolencias de los individuos de las minorías progresistas...

Comparad también vuestras fuerzas con las que podemos presentaros en los distritos de Madrid, modelo de subordinación y que esperan con ansiedad la señal del combate...

Nuestro partido no quiere exclamaciones que no estén plenamente justificadas por disidencias en cuestiones de principios; quiere, por el contrario, que todos aquellos hombres que se han prestado grandes servicios...

Vengan, pues, España y Oligaza a ocupar el puesto que el partido les designe...

La España la emprende con los unionistas por la declaración que han hecho algunos periódicos de este color, sobre cual es la Constitución que ellos proclamaban...

¿Qué eran todos esos hombres antes que se pronunciara por primera vez la palabra union liberal? Mas que moderados, moderados cuando menos desde 1843...

¿Qué el partido moderado no ha observado nunca la Constitución por el reformada? Pues que erais vosotros cuando esa Constitución, según suponeis no se observaba...

franqueza, la observancia de la Constitución sería una triste cosa. Pero no es así; durante el mando de la union liberal...

A la caída del general O'Donnell la reforma de la Constitución estaba vigente; hasta el ministerio Monino ha sido derogada, y lo fue de manera que todavía subsiste respecto a la senaduría propia...

Los unionistas no tienen Constitución, no tienen mas que temperamento. Se amolda perfectamente a las circunstancias; se sublevarán siempre que puedan y doblarán humilmente la cabeza siempre que no puedan imponerse...

«La agitación política que de ordinario precede a las elecciones generales de diputados a Cortes, no ha hecho en estos últimos días otra cosa que aumentarse, porque esa misma agitación venia ya trabajando los ánimos desde el momento en que suspendidas las tareas de las últimas Cortes...

Aunque otra cosa se diga, es lo cierto que la misión del actual gobierno y de todos los que le sucedan y estén llamados por las circunstancias a dirigir unas elecciones generales mientras subsista...

¿Qué extraño es que un partido de fe que cuenta con esta organización, que lucha con tanto heroísmo, que sufre con resignación tantas adversidades, que es obediente a la voz de sus jefes...

CORREO NACIONAL.

Sigue el Porvenir de Sevilla la historia del ferrocarril de Andalucía.

He aquí la última carta que inserta sobre el particular: «He leído en su apreciable periódico que en el ferrocarril de Córdoba a Manzanares se han empleado por término medio, en el mes de Agosto, 4,249 trabajadores...

La primera noticia no es cierta, y está lastimosamente equivocada el que tal afirmase: ni en expedición del 8 de dicho mes, que salí de Córdoba a recorrer e inspeccionar toda la línea hasta Santa Cruz, y volví el 23 del mismo...

La noticia de La Epoca tiene un olorcillo a memorial para la Diputación de Jaén, a que este ministro le pondrá un «no ha lugar».

se acabe el camino, y se apremiendan los trabajos de otros. Si la empresa y el director de los trabajos quieren hacer una cosa que se les pueda agradecer...

Lo que digo es tan fácil que el carril se encuentra abierto en terreno firme y duro, como es la asperilla para bajar a las Lagunas...

«Creemos que prontamente se abandonará el pezo artesiano. Sentimos que el resultado no haya correspondido a los buenos deseos del Municipio...

«En Reus ocurrió el domingo último un incendio cuyas pérdidas se evalúan en unos cinco mil duros. El Diario de aquella ciudad, al dar cuenta de este siniestro...

«Constituidos en el sitio, encontramos ya en el varcos paisanos, como unas dos compañías de tropa con sus respectivos jefes trabajando a las ordenes del administrador de la estación...

«El fidego principió a nuestro entender en un wagon, y propagándose a otro inmediato formaron una hoguera cuyas llamas prendieron el techo; pero afortunadamente no tuvo otras consecuencias...

CORREO EXTRANJERO.

FRANCIA.—Parce que desde su regreso a Paris, la emperatriz Eugenia recibe muy poca gente, pretextando que está enferma...

MARSELLA 12 (por la noche).—Las noticias de la Argelia son muy poco satisfactorias: se asegura que la sublevación de las tribus se ha extendido y toma por momentos mayores proporciones...

PARIS 13 (por la mañana), recibido el 14.—El Monitor rejeña la lucha heróica sostenida el día 9 de Octubre por el coronel Jollivet contra un numerosísimo cuerpo de ejército rebelde...

perque como la política de este último ha sido siempre favorable a la Santa Sede, Napoleón III ha creído que el nombre del conde Walewski dispondría mejor al Papa a hacer las concesiones que se desean obtener de Su Santidad...

«Con el espíritu que anima al tratado, esto probaría que las dos partes contratantes se hallan divididas por dos interpretaciones radicalmente opuestas. No vacilamos en decir que si semejante interpretación llegase a ser confirmada por las declaraciones del gobierno italiano...

«Si el marqués Pépoli ha pretendido indicar de una manera oscura el espíritu del tratado, esto probaría que las dos partes contratantes se hallan divididas por dos interpretaciones radicalmente opuestas. No vacilamos en decir que si semejante interpretación llegase a ser confirmada por las declaraciones del gobierno italiano...

«Si el marqués Pépoli ha pretendido indicar de una manera oscura el espíritu del tratado, esto probaría que las dos partes contratantes se hallan divididas por dos interpretaciones radicalmente opuestas. No vacilamos en decir que si semejante interpretación llegase a ser confirmada por las declaraciones del gobierno italiano...

«Si el marqués Pépoli ha pretendido indicar de una manera oscura el espíritu del tratado, esto probaría que las dos partes contratantes se hallan divididas por dos interpretaciones radicalmente opuestas. No vacilamos en decir que si semejante interpretación llegase a ser confirmada por las declaraciones del gobierno italiano...

«Si el marqués Pépoli ha pretendido indicar de una manera oscura el espíritu del tratado, esto probaría que las dos partes contratantes se hallan divididas por dos interpretaciones radicalmente opuestas. No vacilamos en decir que si semejante interpretación llegase a ser confirmada por las declaraciones del gobierno italiano...

«Si el marqués Pépoli ha pretendido indicar de una manera oscura el espíritu del tratado, esto probaría que las dos partes contratantes se hallan divididas por dos interpretaciones radicalmente opuestas. No vacilamos en decir que si semejante interpretación llegase a ser confirmada por las declaraciones del gobierno italiano...

«Si el marqués Pépoli ha pretendido indicar de una manera oscura el espíritu del tratado, esto probaría que las dos partes contratantes se hallan divididas por dos interpretaciones radicalmente opuestas. No vacilamos en decir que si semejante interpretación llegase a ser confirmada por las declaraciones del gobierno italiano...

«Si el marqués Pépoli ha pretendido indicar de una manera oscura el espíritu del tratado, esto probaría que las dos partes contratantes se hallan divididas por dos interpretaciones radicalmente opuestas. No vacilamos en decir que si semejante interpretación llegase a ser confirmada por las declaraciones del gobierno italiano...

«Si el marqués Pépoli ha pretendido indicar de una manera oscura el espíritu del tratado, esto probaría que las dos partes contratantes se hallan divididas por dos interpretaciones radicalmente opuestas. No vacilamos en decir que si semejante interpretación llegase a ser confirmada por las declaraciones del gobierno italiano...

